

教祖140年祭
三年千日の
活動方針

「教祖のひながたを目標に
全教会心定めの達成」

◇11月月次祭 世話人久保善平先生御巡教◇

おぢばの理と、勇みの種を頂いた。

◇年祭活動3年目に向け 部内巡教始まる◇

11月1日～1月12日までの間に、各教会で巡教が行われます。詳細は各教会へお尋ね下さい。



発行所
天理教網走大教会
布教部出版広報掛
〒093-0073
網走市北3条西6丁目
TEL 0152-43-2227
FAX 0152-44-2227



大教会のHP がご覧になれます！
月報には掲載されない写真もいっぱいです！
ぜひ一度ご覧下さい♪

大教会十一月月次祭

大教会11月の月次祭は、12日午前9時30分から大教会長祭主のもと、執行された。

大教会長は祭文で、親神様の御守護に御礼申し上げた後、「十月御本部大祭にて、有難くも真柱様よりご挨拶を頂戴し、その中で年祭に対する取り組みがまだまだであり、三年千日の期間は動かさせて頂く

神殿講話

世話人久保善平先生



神殿講話抜粋

◆秋季大祭の意義◆

秋季大祭は立教の元一日に思いを馳せてつとめさせて頂いているのであります。

この教えが始まるその時に、教祖のお口を通じて仰せられた親神様のお言葉の中には『このたび、世界一れつをたすけるために天降った』とい

ことが大切とお言葉を頂戴しました。いよいよ仕上げの年になる来年は、大教会に繋がるたくさんの方々が、年祭に心を向け、年祭に向かって動いてもらえるよう、教会長夫妻が一丸となつて取り組ませて頂きます。」と奏上した。

しかときげくち八月日がみなかりて 心八月日みなかしっている (十二―68)
とお教え頂きます。
これは教祖のお姿というものは普通人間の姿と何ら変わりはないけれども、そのお心は親神様のお心そのものなんだ。親神様は教祖のお口を通してその思召を伝えて下さっているんだということを明らかにしてお示し下さっているのだと思っております。

う一節もあれば、また『神の言う事承知せよ、聞き入れられた事ならば世界一列救けさせ』という一節もあり、親神様の世界一れつの人々をたすけたいが為にこの教えを説き始めるんだという、強い思召を伺うことができるように思っています。

親神様は世界たすけのこの道を始めため、教祖を月日のやしろとお定めになりました。おふでさきに、いまなるの月日のをもう事なるわ くちわにんけん心月日や (十二―67)

教祖のお言葉は親神様のお言葉。教祖のお心は親神様のお心。これを信じるのが大事であります。教祖は
いちれつにはやくたすけをいそぐから せかいの心いさめかゝりて (一一―8)
このはなし一寸の事やとをもうなよ せかい一れつたすけたいから (四―126)
どのよふなくどきはなしをするのもな たすけたいのと一ぢよばかりで (七―26)
とお示し下さいますように、先程も申しましたけれども、何とかして世界中の人間をたすけてやりたい、との御心で私たちにこの教えをお説き下さったのであります。

では、なぜ世界中をたすけたいのでしょうか。私はそれは親神様と我々人間との間柄が親と子、親子だからだと思っています。親神様のもとに等しく子供である全ての人々。つまり親神様から見れば、我が子皆をたすけてやりたいという親心が、この教えには込められているんだと言っている私は思っています。

せかいぢう神のたあにハみなわがこ 一れつハみなをやとをもゑよ (四一七九)
このはなしとこの事ともゆハんでな せかいぢううハみなわがこやで (十五一六八)
とおふでさきでお教え下さっています。

人間でも親というものは我が子であることを思つてあれこれと口を出すのでありますが、子供からすればそれを時にはうるさく思い、なかなか親の気持ちをつかてはくれぬのであります。

孝行のしたい時分に親はなし。ということわざもありますが、それこそ年齢を重ね親と離れて様々な経験を経て、ようやく親の気持ちというものが、またその有難みがかつてくるような気がいたします。

◆順序の大切さ◆

親神様はどの世の元初まりにあたって、何にもない泥海の中から我々人間を拵えて下さったのであります。人間は最初から今と同じ大きさではありませんでした。

少しづつ少しづつ育つていったのであります。だからこそおふでさきの中で、月日よりたん／＼心つくしきり そのゆへなるのにんけんである (六一八八)

これも立教後すぐに教えて下さったわけではありません。大事だからまず最初に教える、ということではなかったのではないかと思うんです。

たら分かつてくれるような人が寄つてくるまでだんだんと下地を整え、人が寄つてくるようになつてからも、人々がおつとめを受け止めてくれるまで、時間をかけて人々を丹精し、頃合いを見計らつておつとめを教え始められたのではないのでしょうか。

こうしたことはおつとめだけではおつと思ひます。教祖はこの教えが分かるように人々を育て導き、分かるように言葉や態度を駆使して教えを説かれました。

私たちも人様にこの教えを伝えるにあたって、またあとに続く人々を丹精するにあつたつて、どうした順序で、どのような時を使い、どのような言葉をいれればいいのか、よくよく考えながらつとめさせて頂きたいと思うのであります。

◆親の心◆

さて、人間がまだまだ何も分からない小さな子どもを育てるといふことに思いを致した時、私はもう一つ大事なことがあると思つています。それは、いけないことはいけない、ダメなことはダメと

しつかりと教えるということであります。

子どもが小さければ小さいほど親はあれこれと注意をして、危ないことのないように、間違つたことを覚えてしまわないように、気を配りながら子育てをするのだと思ひます。

何でも子どもの思いのままに、何の注意をすることもなく子供を育てあげるといふことは不可能に近いと思ひます。注意をすることも間違いを正すことも、すべて子どもを思う親心ゆえのことだと感じるのであります。

成つてくることを素直に受け止め、親神様の思召を求め、そのお働きに感謝して通るのだということ、時に応じて旬を逃すことなく伝えようとなされたのではないのでしょうか。

厳しいことを見せるのも、注意をするのも、それが相手を育てるために必要だからであります。そしてそうしたことは、相手の人が注意をしたら分かつてくれる、厳しいことを言つても見せても受け止めてくれる、大丈夫だ、という時にそれをするのが大切だと思ひます。そこを間違えると失敗してしまうのだと思ひます。

親神様は乗り越えられない人には、決して乗り越えられない節はお見せにならないと思ひます。少し頑張つたらこの人なら乗り越えられること、少し工夫をすればこの人なら通り切つてくれることを見せ下さつていられるんだと思ひます。

です。自由な中を通ることになっても、不安の中を通ることになっても、必要以上の心配はいらなと思います。そうした道を教祖が先頭切つて通つて下さったのであります。それは、まさに自分が今、ひながたの道を辿らせて頂いているんだ、そう悟らせてもらえればいいのであって、なんら不自由だ、不安だと不足に感じなくてもいいんだ、そう、私は悟らせてもらいたいと思つて居るのであります。

◆年祭に向かつて◆

教祖百四十年祭が近づいてまいりました。教祖の年祭は成人の旬だと聞かせて頂きました。しかし年祭は成人の旬だからと言って、年祭が近づくと、何もせずにじっとしてただけでは成人はできません。私たちが成人の旬に成人するためには何をすればいいのでしょうか。私は今、それははつきりしていると思つて居ます。

諭達四号に「御存命でお働き下さる教祖にご安心頂き、お喜び頂きたい」と記して下さっているではありませんか。

それをさせて頂いたらいいのだと思います。

今それぞれが置かれて居る状況の中で、教祖にお喜び頂けることは何か、ご安心頂けることは何か、これをしっかりと考へて実行に移していこうではありませんか。考へて何か感じて終わりではなく、それを身に行つてこそ意味があるのだと思ひます。

教祖の年祭に向かつて、大教会で目標を立て、それぞれの教会ではその目標をもとに自分たちで目標を定めて歩みを進めてこられたことだと思ひます。まっすぐに一生懸命通つて居るつもりでも、知らず知らずのうちにズレが生じてくることもあるでしょう。

年祭の日まであと一年少々というこの時に、今一度大きな目標を見つめ直し、それぞれの教会の歩み、また、一人ひとりの歩みを振り返つてみて頂きたいと思ひます。

その上で、もしそこに修正すべき点があるのならそこを改めて、また、緩んでいた所があるなと思へば、そこを締め直して、最後の一年への歩みに生かして頂きたいと思ひます。

います。

それともう一点お願いを申したいのは、何よりも教祖のひながたを辿らせてもらうんだという気持ちをお互いに強く持つて歩ませて頂きたいというところであります。もちろん人様に喜んでもらえるよう、人様の力になれるよう一生懸命に動くことは大切であります。

しかし、私は教祖のお通り下されたひながたの道は、たすけ一条の道であるのと同時に、神一条の道であると言つてもいいと思つて居ます。たすけることばかりに目がいつて、神様を思う心、神一条になるという心をお互いに忘れずしてしまつては何か申し訳なく思ひます。

ひながたの道をお互いに通りに歩むためにも、神一条の心で通ることができるようにお互い努力をさせて頂きたいのであります。神一条の心に近づくことができれば、そんな努力を重ねていけば、私は自然と人をたすける心、親神様、教祖に喜んで頂けるおたすけ心が生まれてくると信じて居るのであります。

神饌場・神具庫大掃除

大教会の神饌場・神具庫の大掃除が、11月13日行われた。普段、神饌場には神饌物が、神具庫には祭事備品が置いてあるため、なかなか掃除する機会がないが、全ての物を出して綺麗に埃を払わせて頂いた。大勢のひのきしんありがとうございました。



修養科事前研修会
よろこびセミナーを受講して

誠綱 工藤 彩郁
前回の受講から2ヵ月しか経っていませんが、講義の先生によつては、同じ話でも感じ方が全く違ひ新鮮な気持ちで受講させて頂きました。

また、親子で参加することができて、とても嬉しく思ひました。次は、叔母を連れて来たいなと新しい目標ができました。

天理教を全く知らない方の素直なお話も聞かせて頂き、自分の信仰について改めて考へる機会にもなりました。家に戻つてからも、学んだことを生かして、またおたすけに励んでいきたいです。

誠綱 工藤 美由貴
自分にある癖を取らないといけないなと思ひました。八つのはこりは難しいですが、自分なりに頑張ります。(特にはらだち)

いんねんに良いいんねんがあるという事を考へたことがなかつたです。病氣や悩みは、神様のお知らせであり、気付きが必要だと感じました。

修養科事後研修会
ひながたセミナーを受講して

誠綱 高井 良美
日々、感謝をしてひのきしんに励み、多くの方々をおたすけできるよう、努力して居ればと思ひます。すべては陽気ぐらしのために。有難うございました。

今までは自分でどうにかして居るはならないと氣を張つて居ましたが、講義を受けていく中で、一つ一つ皮がはがれていく感じがしました。

誠綱 本間 亜由美
2回目の受講ですが、色々なことがあり、神様のお話を聞かせて頂き、日常生活に戻つた時に、日々自分には何が出来るかを見つけたと思ひ、今回受講させて頂きました。

今までは、自分のいんねんが分からなかつたけれど、今回の講義を受けて、自分のいんねんの自覚ができ、辛かつた事柄も全て神様からのお計らいで、いんねんを切るためだつたのかもしれないと思ふと、ありがたいなと思へることができました。

何事も、物事を進めるにあつては順序があるということをお忘れず、自分のことも人様のことも、その順序を飛ばすことなく、必要な時間や必要な手間を惜しむことなく、コツコツで良いのですから、結果を求めすぎることがありません。焦つてしまうことのないように通らせて頂きたいと思ひます。

親神様の親心、そして教祖のひながたをただひたすら求め見つめて、一步一步、歩みを進めて通るなら、必ず年祭の日になるほどと思へる、そう導いて頂けると信じます。

真柱様は十月二十六日の大祭におきまして、三年千日の期間は動かして頂くことが大切なんだ、一生懸命取り組んで年祭の当日、その日を嬉しう心で迎へることができるよう、まだ三分の一残つて居る三年千日を勇み心を奮い起こして通つてもらいたい、という意味のお話をして下さいました。

どうかあと一年余り、教祖百四十年祭のその日に教祖に喜んで頂けるように、安心して頂けるようにお互いしっかりと歩ませて頂きましょう。

誠綱 八重樫 隆
ねりあいや夜の茶話会で、本音や悩みなどを話せる場があつたお陰で、一緒に来た方が学びだけでなく、実際どう考へたらいいかの種を頂き、ありがたかつたです。

教会やおぢばにつなげて頂き、本人自ら気付きをもらへるようになる。ここをもっとさせて頂きたいと思へた3日間になりました。たすけて頂き、ありがたうございました。

立教187年人のご守護 心定め			
初席者	ようぼく	修養科修了者	教人
60名	29名	18名	11名
成 果 (11月末現在)			
13名	7名	9名	1名

修養科事後研修会
ひながたセミナーを受講して

網鼻 岡澤 啓子
自分に足りないものが、おぼろげながら見えたような気がします。

毎日の朝夕のおつとめも、ゆとりをもつて真実を込めてさせて頂くよう心がけ、日々おかさげやおふでさきを拝読するようにしたいです。

長年、教会に通つて居るだけでは成人できません。このような機会も重要なことだと思ひました。



